



Doctorado en Psicología

Cuerpo Académico

- **Dra. Alejandra Caqueo-Urizar**
Profesora Asociada, Universidad de Tarapacá. Psicóloga y Licenciada en Psicología por la Universidad de Tarapacá. Magíster en Psicología clínica infanto-juvenil por la Universidad Autónoma de Barcelona. Doctora en Psicología Clínica y de la salud por la Universidad de Barcelona. Post doctorado en la Escuela de Salud Pública en Universidad de Harvard. Línea de Investigación: Salud, Bienestar y Contextos Relacionales.
- **Dr. Alejandro Cuadra Peralta**
Profesor Asociado, Universidad de Tarapacá, Psicólogo y Licenciado en Psicología por la Universidad de Chile, Postgrado en Terapia Familiar por el Instituto de Terapia Familiar de Santiago, DEA en Metodología de Investigación, DEA em Psicología Social, en la Universidad Autónoma de Madrid, Diploma en Liderazgo y Emprendimiento, por la Universidad de Tarapacá. Doctor en Psicología Social, por la Universidad Autónoma de Madrid. Líneas de Investigación, Psicología Social, Contextos Relacionales Saludables, Investigación básica en Metodología.
- **Dr. Rodrigo Ferrer**
Doctor en Psicología (Universidad Autónoma de Madrid), Máster en Metodología de las Ciencias del Comportamiento y de la Salud (Universidad Autónoma de Madrid), Magíster en Psicología Social (Universidad de Tarapacá), Licenciado en Psicología y Psicólogo (Universidad de Tarapacá). Académico y ex Jefe de Carrera de Psicología de la Universidad de Tarapacá. Desde hace 10 años realiza docencia en áreas de metodologías de la investigación, psicometría, análisis de datos, entre otros. Investigación y publicaciones en el ámbito de la significación clínica, calidad de vida, inmigración, psicometría y conductas sexuales de riesgo. Actualmente es investigador responsable del FONDECYT "Desarrollo de un modelo predictivo de conductas sexuales de riesgo de ITS y VIH/SIDA, a partir de factores psicológicos relativos al ámbito sexual, para jóvenes y adultos jóvenes con residencia urbana en el Norte Grande de Chile".
- **Dra. Lorena Gallardo Peralta**
Profesora instructor, Universidad de Tarapacá. Asistente social y Licenciada en Trabajo Social por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Magíster en Psicología Social por la Universidad de Tarapacá. Doctora en Trabajo Social por la Universidad Complutense de Madrid. Ha realizado una estancia como investigadora visitante en el grupo sobre envejecimiento (GIE) en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España. Línea de investigación: envejecimiento con éxito, bienestar, apoyo social y minorías étnicas.
- **Dra. Mónica Guzmán**
Profesora Titular, Universidad Católica del Norte. Psicóloga y Licenciada y en Psicología por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Doctora en Psicología por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Línea de investigación: Salud, Bienestar y Contextos Relacionales.



- **Dra. Paulina Salinas**

Trabajadora Social, Universidad de Antofagasta, Chile (1990), diplomada en Diseño de Proyectos de Investigación Social Educativa (PIIE) 1997. Doctora en Ciencias Sociales por la Freie Universität Berlin, Alemania (1999). Actualmente se desempeña como académica titular en la Escuela de Periodismo de la Universidad Católica Norte. Desde 2012 dirige proyectos Fondecyt en forma ininterrumpida, sus investigaciones están referidas en las áreas de Género, Discurso y Minería, abordando temáticas de proyección laboral, segregación ocupacional, formación profesional. Aporta a los estudios de género en numerosos eventos académicos sobre el tema, cuyos trabajos son acogidos en revistas especializadas.

- **Dra. Jimena Silva**

Profesora Titular, Universidad Católica del Norte. Psicóloga y Licenciada y en Psicología por la Universidad de San Simón, Bolivia. Magíster en Género, por la Universidad de Chile. Doctora en Antropología por la Universidad de Tarapacá. Línea de investigación: Género, Derechos Humanos y Ciudadanía.

- **Dr. Alfonso Urzúa**

Académico titular e investigador de la Escuela de Psicología de la Universidad Católica del Norte, Chile. Licenciado en Psicología por la Universidad de Tarapacá, Magister en Salud Pública por la Universidad de Chile y Doctor en Psicología Clínica y de la Salud por la Universitat de Barcelona, mención Doctor Europeo en Psicología. Ha presentado múltiples ponencias y participado en conferencias a nivel nacional y en diversos continentes. Ha publicado más de 90 artículos en revistas indexadas en el área del bienestar, la calidad de vida y la salud, así como libros en sus áreas de investigación. Editor de la revista Salud & Sociedad y miembro de comités editoriales y/o científicos de Revista Científicas en Psicología en 8 países. Ha sido coordinador del Comité de Psicología para el programa de Formación de Capital Humano Avanzado de CONICYT y actualmente miembro del Comité de Psicología de la Comisión Nacional de Acreditación - CNA. Desde el 2013 al 2017 fue vicepresidente para América del Sur de la Sociedad Interamericana de Psicología-SIP, siendo actualmente Secretario Ejecutivo para dicha zona. Miembro de la Sociedad Chilena de Medicina Conductual y Psicología de la Salud, de la International Society of Behavioral Medicine, de la International Society for Quality of Life Research, de la American Psychological Association, entre otras. Miembro Honorario del Colegio de Psicólogos del Perú y miembro de honor de la Sociedad Cubana de Psicología de la Salud. El año 2017 fue distinguido con el premio anual a la contribución actual a la investigación psicológica por la Sociedad Científica de Psicología de Chile. Su línea de investigación es la de Salud, Bienestar y Contextos Relacionales. Su FONDECYT actual 2018-2021 es sobre el efecto de la discriminación étnica y racial sobre la salud y el bienestar en población migrante.



- **Dra. Anna Wlodarczyk**

Licenciada en Sociología, Universidad de Varsovia, Polonia (2007), doctora en Psicología por la Universidad del País Vasco, España (2015). Después de haber obtenido su doctorado fue ganadora de un contrato posdoctoral del Programa de Perfeccionamiento de Personal Investigador Doctor que le ha sido concedido por el Departamento de Educación Política Lingüística y Cultura del Gobierno Vasco, destinado a la realización de un proyecto de investigación en el centro de desplazamiento: Universidad de Santiago de Chile (USACH) y centro de aplicación: Universidad del País Vasco (UPV/EHU). Actualmente se desempeña como académica en la Escuela de Psicología de la Universidad Católica del Norte, Chile. Sus principales áreas de investigación son la psicología social, intercultural, política y psicología positiva. En la actualidad está desarrollando proyectos de investigación relacionados con los efectos psicosociales de la participación en rituales y movimientos sociales.

- **Dra. Pamela Zapata Sepúlveda**

Licenciada en Psicología, Universidad de Tarapacá. Primer lugar en ranking de egreso de su promoción año 2000. Doctora por la Universidad de Salamanca año 2008 (Programa de Psicología Clínica y de la Salud – Tesis: Efectos emocionales, afectivos y sociales de la privación de libertad y tortura por motivos políticos en Chile), Post doc en el International Institute of Qualitative Inquiry, College of Media and Communication – University of Illinois at Urbana - Champaign, Post doc 1 (2011-2013) "From trauma and loss to memory and redress in Chilean survivors of state violence in Chile (1973-1990)". Post doc 2 (2014-2016) "Borders, integration and public policies in the South-Central Andean region", ambos programas patrocinados por el profesor emérito Dr. Norman K. Denzin. Ha liderado proyectos de investigación financiados por la Agencia Española de Cooperación Internacional y Desarrollo (AECID), UTA-Mayor, y actualmente se encuentra trabajando en tres proyectos Fondecyt Regular N° 1160869 – Sociología – Investigadora Principal, proyecto N° 1181713- Educación – Investigadora Principal, Proyecto N° 1160976 - Educación - Co – investigadora. En la Universidad de Tarapacá es académica de la Escuela de Psicología y Filosofía desde el año 2008, ha impartido docencia de pre y postgrado en cursos como psicología. Actualmente es coordinadora de investigación de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas. Desde el año 2017 conforma el Grupo de Estudios de Psicología para el programa Fondecyt de la Comisión Nacional de Investigación, Ciencia y Tecnología (Conicyt). La Dra. Zapata es coordinadora electa por la comunidad de investigadores adscrita al grupo de interés A day in Spanish and Portuguese [ADISP], del International Congress of Qualitative Inquiry (período 2018-2019), pertenece a la International Contemporary Ethnography Across the Disciplines Association [ACEAD] de investigación cualitativa contemporánea, y colabora en comités editoriales de revistas en metodologías cualitativas, psicología y educación. Línea de investigación: diversidad cultural en contextos educativos, género, psicología indígena.